

## **CEPYME destaca el compromiso de las empresas españolas con el empleo pese a la subida de costes y cargas burocráticas**

- La creación de empleo debe ir acompañada de una recuperación de la productividad empresarial.
- CEPYME pide el cese de políticas que supongan un incremento de costes, como un mayor aumento de las cotizaciones.
- Es imprescindible crear un entorno favorable a la actividad empresarial, que favorezca la recuperación en todos los sectores y territorios.

Madrid, 2 de junio de 2023

El empleo ha marcado un máximo histórico en mayo, al alcanzar los 20,8 millones de afiliados. En términos medios, hay 200.411 cotizantes más que en abril. Aunque es un buen dato, está apoyado básicamente en la estacionalidad típica del mes y, si comparamos con la evolución de años anteriores, la cifra de creación de empleo es menor en tasa interanual y muestra debilidades respecto a la tendencia registrada en los últimos años en el mismo periodo.

Por este motivo, CEPYME pide cautela a la hora de analizar los datos de empleo, ya que la empresa, especialmente la de menor tamaño, lleva meses sufriendo condiciones desfavorables para su actividad debido a la incidencia de la inflación y a los continuos aumentos de costes que se han aprobado desde el Gobierno, como la escalada de cerca del 50% en el salario mínimo interprofesional (SMI) en los últimos años, las subidas de cotizaciones sociales -bases y tipos- y las cargas burocráticas crecientes.

A este contexto se añade un entorno restrictivo en cuanto a la financiación, debido al estrechamiento del crédito y a su encarecimiento, propiciado por las

consecutivas subidas de tipos de interés, que repercuten negativamente tanto en la inversión como en el acceso al crédito para empresas con tensiones de tesorería.

Para CEPYME es esencial que la actividad siga una tendencia homogénea en la mayoría del tejido productivo para evitar una recuperación desigual. Por ello, la Confederación pone el acento en que, aunque España se mueva ya en el nivel de PIB previo a la pandemia, persisten desafíos en cuanto a la productividad y la competitividad, afectadas por la nueva legislación laboral.

De hecho, el análisis por sectores y regímenes destapa debilidades del mercado laboral español. En términos generales, la estacionalidad hace que todos los sectores mejoren, pero algunas ramas, que han sido muy castigadas durante la pandemia y la crisis inflacionaria, como es el comercio, pese a marcar aumentos en mayo, en términos interanuales, en el régimen de autónomos exhiben una caída del 2,5% (19.500 negocios menos).

En su conjunto, el Régimen Especial de Trabajadores Autónomos (RETA) arroja una exigua subida del 0,3% en mayo y sigue estancado, acumulando 10 meses seguidos con variaciones inferiores al 0,5% anual.

El Régimen General ganó 189.753 afiliados en mayo (+1,11%) y la subida de cotizantes ha sido generalizada: hostelería (+67.315, +4,6%), actividades administrativas (+20.930, +1,5%), comercio (+16.009, +0,6%) e industria manufacturera (+11.136, +0,58%).

La bajada del paro en 49.260 personas también ha calado en todos los sectores, reflejando la estacionalidad que el grueso de la bajada recaiga en el sector servicios, con 34.665 parados menos.

Para CEPYME se torna imprescindible que cesen las políticas de incrementos de costes y cargas burocráticas impulsadas por el Gobierno y se cree un entorno favorable a la actividad empresarial, que favorezca la recuperación en todos los sectores y territorios, y se inicie una senda de recuperación de la competitividad perdida durante estos últimos años.